

R. P. JACQUES MARQUETTE, S. J.

Le 17 juin, on célébrera, en Canada et aux Etats-Unis, le deux-centième anniversaire de la découverte du Mississipi.

C'est un jour qui ne pouvait passer inaperçu au milieu de nous ; car il rappelle un événement glorieux pour la Religion et la Nationalité ; ce furent en effet un de nos compatriotes (1), et un de nos missionnaires qui furent les premiers à découvrir, au profit de la France, le grand fleuve américain (2).

L'occasion m'a semblé favorable pour faire connaître davantage l'un de ces premiers explorateurs, le P. Marquette, et avec lui quelque peu de ces précieux documents historiques que les Jésuites nous ont laissés sous le titre de *Relations*.

La notice, que j'offre au public, ne sera pourtant qu'une traduction de la vie du P. Marquette par M. Johr. Gilmory Shea. Mes occupations ne me permettant pas de faire toutes les recherches nécessaires pour avancer sûrement et par moi-même dans un pareil travail, j'ai cru devoir m'attacher à l'auteur distingué que je viens de nommer, et que je reproduirai presque toujours.

(1) Le compagnon de Marquette, le Sieur Louis Jolliet a été baptisé à Québec, le 21 Sept. 1645. Il mourut en 1700, entre Mai et Octobre, probablement sur l'île d'Anticosti où il se rendait chaque année pour la traite des pelleteries. Ces renseignements que nous fournit l'Abbé Tanguay dans son grand *Dictionnaire Généalogique des Familles Canadiennes* sont bien précieux pour l'Histoire qui était complètement dérangée sur la date de la mort de Jolliet. M. Shea la place à quelques années avant 1737.

(2) On pense assez communément que Fernand de Soto, qui suivit Pizarre à la conquête du Pérou, a été le premier européen à découvrir le Mississipi qu'il aurait traversé en Juin ou Juillet 1541. La découverte fortuite de l'aventurier de Soto, ne ressemble en rien à celle du P. Marquette et de Louis Jolliet, auxquels revient tout entier l'honneur d'avoir révélé à l'Europe le cours du Mississipi.